

El Guadalete.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

FUERA DE JEREZ.

Un mes. 2'50 ptas.
Un año. 25

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
COMPÁS, 2.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Jerez de la Frontera: Domingo 24 de Agosto de 1902.

Núm. 14.542

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

EN JEREZ.

Un mes. 2 ptas.
Un año. 22'50

ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO
A PRECIOS CONVENCIONALES.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
COMPÁS, 2.

AÑO XLVIII

El Guadalete. CRÓNICA

No obstante las seguridades dadas por el Presidente del Consejo de Ministros respecto a la proximidad de la fecha que reanudarán sus tareas las Cortes, que reiteradas ministeriales afirman que caracterizadas no será antes del 1.º de Diciembre. Es decir, mes y medio tarde del día fijado por el Sr. Sagasta.

Difícil es averiguar la verdad; pero, juzgando por los precedentes, puede asegurarse, casi con la seguridad de acertar, que en los propósitos del Gobierno entra en el todo lo posible el actual período de calma e interregno parlamentario, continuando durante él a la *Gaceta* para atender a las más perentorias necesidades.

El procedimiento es muy cómodo y muy español, aunque de consecuencias nefastas para el País y el prestigio del partido liberal, tanto debilitado hoy por el haberse resuelto de plano mediante decretos y sin previa y detenida discusión arrebatando a las Cámaras el derecho de intervenir en aquellos asuntos de importancia e interés general.

Aun suponiendo que esos procedimientos fueran admisibles sin exclusión de ninguna clase: que el Sr. Sagasta y sus compañeros de gabinete pudieran reformar las leyes vigentes, todos los organismos que existen y crear otros nuevos, más requisito que el de anunciarlo al país de golpe y porrazo en el diario oficial, no podrían, al fin y a la postre, prestar a las Cortes para que éstas estudiaran, discutieran y aprobaran los nuevos presupuestos.

Lo lógico, lo natural, lo que demanda necesariamente la opinión, es que la tarea, esa labor económica y administrativa del Parlamento, ya que sin causa justificada se cerró prematuramente, se acometa cuanto antes, dentro del próximo mes de Octubre; más, como a lo que parece, de lógica y de actividad anda muy escaso el Gobierno, éste optará por continuar con las Cortes cerradas hasta el último mes del año.

Entonces, faltará el tiempo para lo indispensable. Este político locuaz interperará a los Ministros sobre los incidentes del viaje regio, en punto a la descortesía palatina con diputados y alcaldes; otro orador hablará en contra de la suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona; republicanos y demócratas se harán lenguas de los pausados trámites

que siguen las negociaciones con Roma; los conservadores vaticinarán mil males porque España se manifiesta anticatólica exigiendo el cumplimiento de la ley común a las asociaciones religiosas que se dedican a fines industriales; el Sr. Romero Robledo hablará de todo lo dicho y de algo más un poco, y el mes entero de Diciembre puede considerarse nulo para lo esencial, para la discusión de los presupuestos.

Esto que por sí sólo sería muy grave, revelando el poco interés con que el Gobierno mira los asuntos públicos, adquiriría enormes proporciones en estos tiempos en los que todos los españoles esperamos profundas reformas, mejoras en los servicios, moderación en los gastos y, en suma, un cambio radical en la marcha económica y política de España: quedarían defraudadas tan justas aspiraciones aprobándose atropelladamente, sin conciencia, los presupuestos, y entraríamos en el nuevo ejercicio en peores condiciones que las que vamos a salir en el actual.

X.
Madrid, 20 8-902.

LO DE LA FERIA

Para atraer simpatías se anuncia que la Compañía del Gas instalará gratuitamente el servicio, en el paseo de Capuchinos hasta el Altillo, pero a condición de que peche el Ayuntamiento con el costo del alumbrado de dicho trayecto, lo cual se explica perfectamente. La cuantía de ese gasto, que es una nueva carga, no se sabe.

También la Compañía Jerezana de Electricidad hace otro obsequio, pero más generosamente, porque, según creemos, sólo utilizará tres ó cuatro noches su alumbrado en cada feria, siendo bien difícil que haya muchos consumidores, según opinión general.

Esa relativa abundancia de luces en tan amplios espacios podrá nunca ofrecer el precioso aspecto de nuestras veladas en la Alameda de Fortún de Torres? No hay que soñarlo siquiera.

Pensar que para ver tres ó cuatro tardes, traídas como haya sido posible, y unos cuantos puestes, va a tomarse todo el mundo la molestia de andar dos ó tres kilómetros, llenándose de polvo; pensar eso, repetimos, es forjarse la más peregrina de las ilusiones. ¿Qué atractivos puede nadie encontrar en esa caminata cuando para solazarse tenemos nuestra fresquísima alameda? ¿Qué interés en ésta unos modestos fuegos artificiales, desistiendo de la fantástica Verbena del Ce-

menterio, y ya se verá acudir el público a regocijarse. Lo demás no tiene explicación, como no sea lo que todos ven: imponer un antiguo capricho, que costará al pueblo un sacrificio enorme. Esta es la verdad pura que quedará patentizada dentro de pocos días. ¡Qué lamentable obcecación!

DESOLACIÓN

(ENSAYO DE PROSA RÍTMICA).

Agobiado mi espíritu al peso de mi infortunio inmenso y rendido mi cuerpo por el insomnio y la vigilia; entre las sombras del corazón y las tinieblas del pensamiento; más apegado a la muerte que a la vida; con verdaderas ansias de cesar en una miserable existencia preñada de todos los horrores de la desgracia; trémulo, exánime, moribundo; acaso más loco que cuerdo en mis confusas divagaciones a través del presente y del porvenir; firmemente convencido de lo irremediable de mi desdicha y de lo cierto de mi desventura; abandonado a mi contraria suerte cual frágil burbuja impelida por el huracán; pensando... ¡qué sabía yo en qué! pero de fijo en algo tan pavoroso y trágico cual la agonía de un desterrado... hallábase, ignoro en qué etapa de mi azarosa vida, sentado al borde de un precipicio.

Como si fuese hoy, levántanse en mi memoria los negros recuerdos de aquella noche tétrica, tempestuosa y fría; noche de aciagos presentimientos para mi corazón desolado en que ni una fugaz estrella brillaba en el cielo de mi esperanza...

Verdaderamente tenía motivos para ceder al peso de un desgarrador pesimismo. ¡Oh, Dios! ¿Quién no sucumbe a una incesante y estéril lucha con la adversidad? Todo me había abandonado en el mundo: hasta las ilusiones de la juventud en pleno dominio de mi ser, hasta la fe en el porvenir oprimido por una implacable desgracia como el aterrador presente. Las sombras cercábanme por doquier. ¡Ni un solo rayo de luz! El huracán—no he sabido jamás si de mi corazón ó de los elementos desencadenados—rujía con imponente furia, estremeciendo cielos y tierra con formidable estrépito. La ocasión no podía ser más propicia para aturdirse, sentir el vértigo del abismo y romper, para siempre, con una vida desesperada...

Y há tiempo que terminaron, seguramente, todas mis insólitas amarguras si una argentina voz—grata a mi corazón como la única capaz de rendirme a su poderoso influjo—tierna, melodiosa, de indefinibles acentos, saturada de aquella dulce tristeza que tanto me fascinó en la mujer amada y que ya nunca podré olvidar porque quedó en lo recordado de mi ser cual vibración suprema de lo infinito, no hubiera resonado conmovedora en el espacio deteniéndome, piadosa, en mis designios—«¡No!... ¡eso nunca!... ¡Amado de mi alma!... ¡Ideal de toda mi vida!... ¡eso jamás!... Para sostener tu espíritu en los naufragios de tu existencia todavía palpita mi apasionado pecho al recordo de tu cariño... Lucha y espera. ¿Quién sabe!... ¡Aun puede realizarse nuestra felicidad!—gimió con inenarrable angustia...

Embragado por el más dulce de los acentos, atraído por aquella voz armo-

niosa huí de tan tenebrosos lugares espantado de mis proyectos...

Perdíme en el fondo de una intrincada selva. La tempestad había cesado en mi corazón y en la naturaleza. Y rendido a la pesadumbre de mis inauditos dolores me tendí, fatigado, al pie de un frondoso árbol.

Entonces quise darme cuenta de lo ocurrido; pero ¡imposible! Las ideas confusas, tumultuosas, desordenadas erraban por mi pensamiento rebeldes a todo yugo. De lo único que claramente logré apoderarme fué del delicioso recuerdo por excelencia de la arrobadora voz argentina cuyo dulcísimo eco murmuraba sin cesar a mi oído:—«¡No!... ¡eso nunca!... ¡Amado de mi alma!... ¡ideal de toda mi vida!... ¡eso jamás!... Para sostener tu espíritu en los naufragios de la existencia todavía palpita mi apasionado pecho al recuerdo de tu cariño... Lucha y espera... ¿Quién sabe!... ¡Aun puede realizarse nuestra felicidad!—Mas como un suceso aislado, sin relación alguna con anteriores sucesos. «¡Amado de mi alma!—repetió mi corazón en la soledad de sus impetuosos latidos—Pero ¿quién puede amar a este desgraciado? ¿Qué generoso ser tiene la abnegación de poblar de consoladoras ficciones su destierro? díjeme, ¿tiempo que algo que no podrá asegurar nunca si fué ilusión ó realidad, disparatado engendro de mi loca fantasía ó evidente testimonio del misterioso fluido de dos almas que pugnan por confundirse en inmaculado éxtasis, llegó a sacarme de mi confusión profundísima abismando mi espíritu en las procelosas regiones de lo ideal...

Como crepúsculo que lentamente avanza inundóse la fronda de tenues resplandores. ¡Espléndida perspectiva! ¡Fecunda y hermosa naturaleza! ¡Maravilloso paisaje aquel que se descubría a mi vista embalsamando los aires con sus perfumes agrestes!... ¡Bendita tierra!—hubo de exclamar poseído de fervoroso entusiasmo. —Con cantos como de perdidos rumbos, de desmayados suspiros, de melancólicas quejas... pasaron en las impalpables brisas nocturnas. Y coronada por puro y sagrado rimbo, como bello rayo de luz, cual una constelación prodigiosa mostróse a lo lejos, destacándose del fondo de la espesísima floresta, escultural figura de mujer. Modelo de bizantina virgen dijérase que su hermosura sin mancha no había pasado jamás sobre los lodos de la tierra. De sus tristes y negros ojos brotaban refulgencias vivísimas. En sus labios de rosa recién abierta palpita han las últimas notas de una canción:

«Cuando todo en el mundo te abandone... ¡acuérdate de mí!»

Fué un soplo, un soplo nada más; un fugitivo destello de ventura apenas vislumbrado y ya extinguido entre los pliegues de las sombras y oscuridades densísimas; pero tan luminoso que en aquel instante supremo nuestras almas, reconociéndose, se unieron en un infinito beso de amor. Despojóse de las áureas resplandecientes vestiduras; descubriendo el inmaculado seno de una purísima palidez inmortal; envolviómese en una intensa inefable mirada... y desapareció...

Súbito vértigo me privó de los sentidos... ¡Ah! La que acababa de disiparse, imagen la más espléndida de mis ensueños, era la de mi única ilusión; la que evocando con su presencia, a través de largos y tenebrosos años de inútiles sufrimientos, los venturosos días de mi primera juventud había traído a mi memoria los alados recuerdos de la inolvidable

ciudad natal. Y con ellos ¡ay! lo que supe en amargura a todos los acerbos dolores humanos: el reflejo de una perdida dicha, cuyas rutilantes amores no volveré a ver encenderse jamás.

RAFAEL SUAREZ VELOSO.

VOTO DE CALIDAD

Recoemos de *El Nacional* este puñado de claridades:

«Pues y las retiradas periodísticas. Van los noticieros adonde no los llaman y en castigo de alguien ó algo se retiran al tres por dos en colectividad. El público puede saber cómo defínimos en privado esta profesión; es profesión de indidretos a sabiendas, que se meten como el aire hasta en los escondites y todo lo publican. Tiene sus tropiezos. A lo mejor sacan a puntapiés a un reporter metido bajo una cama en busca de información directa. No nos han dolido, como a los graves, algunos capítulos excesivamente ingenuos ó excesivamente frívolos ó excesivamente entusiásticos de la crónica del viaje del rey; pero tampoco votamos por convertir en prerrogativa de clase el procedimiento omnívoto y libre de la información. Mucho nos reímos de las cuestiones de etiqueta entre el alcalde, el juez y el coronel de la zona de Tarancón; y nos ofendemos corporativamente en cuanto nos quiebran la intrepidez informativa, ó no nos sonríen, ó no colocan en mal sitio, ó nos apartan de alguno en que estorbamos! Aun se explica la retirada silenciosa, pero ante la retirada solemne, todo el mundo pregunta:—«Se retirarán? Y por qué han ido? Y sobre todo, ¿qué va a pasar ahora?»

«Nada!»

UNA MARAVILLA

Su Santidad León XIII recibirá en breve un regalo, superior en todos conceptos a todos los hechos hasta ahora.

Se trata de un topacio extraído de las minas del departamento brasileño de Minas-Geraes.

La piedra preciosa de que se trata pesa la enormidad de *mil setecientos ochenta y cuatro gramos*, pero aparte de su valor intrínseco, lo que más avalora la alhaja es el trabajo que en ella se ha realizado.

Un lapidario, verdadera eminencia en su profesión, el célebre profesor napolitano Andrés Cariello, exdirector del Museo de Nápoles, esculpió en el topacio la imagen de Cristo redentor en el momento de fraccionar el pan eucarístico.

Andrés Cariello ha invertido diez años de trabajo asiduo en terminar la obra maestra destinada a León XIII; no sólo haber gastado más de cuatrocientos mil francos en el polvo de diamante, indispensable para la ejecución de su artística labor.

El topacio pertenecía a la casa de Borbón, pero vicisitudes políticas determinaron que pasara a ser propiedad del artista y luego a los herederos de éste, que pusieron la joya a la disposición del conde de Caserta.

Este último manifestó que, estimando

OLIVERIO TWIST

se hizo servir la comida aparte, y sus dos amigos iban y venían con aire inquieto, habiéndose al oído. Poco después avisaron a la señora Maylie, que volvió a entrar en su cuarto al cabo de una hora con los ojos hinchados de llorar. Todos aquellos incidentes no pudieron menos de alarmar a Rosa y a Oliverio, que no estaban en el secreto de las nuevas inquietudes.

Permanecieron, pues, silenciosos y admirados, cambiando algunas palabras en voz baja, como si temiesen oír el sonido de su voz.

Por fin, a eso de las nueve, cuando empezaban a creer que no averiguarían nada aquel día, vieron entrar al doctor y a Oliverio, seguidos de Brunlow y otro individuo, cuya vista arrancó a Oliverio un grito de sorpresa; pues le dijeron que era el granjero y el mismo hombre que en la tarde un día a la puerta de una posada, y que vio más tarde con Fagin, mirándole por la ventana de su cuarto. Aquel hombre dirigió a Oliverio una mirada de odio y se sentó cerca de la puerta.

Brunlow, que tenía en la mano unos papeles, acercóse a una mesa, junto a la que estaban sentados Rosa y Oliverio. —Tengo que cumplir un deber penoso—dijo al desconocido;—pero es preciso que estas declaraciones que se han firmado en Londres en presencia de testigos, se reproduzcan aquí en sustancia;

OLIVERIO TWIST

Quisiera haberle evitado esta ignominia, mas es necesario oírlo de boca de Ud., y ya sabe por qué.

—Contíntele Ud.—dijo el desconocido—y despachemos pronto; porque me parece que ya he hecho bastante para que no sea necesario detenerme mucho tiempo aquí.

—Este niño—dijo Brunlow, poniendo su mano sobre la cabeza de Oliverio—este niño es hermano de Ud., es el hijo legítimo del padre de Ud., Edwin Leeford, a quien apreciaba tanto y de la pobre Inés Fleemig, que murió al darle a luz.

—Si—repuso Monks, mirando de reojo a Oliverio, que temblaba como un azogado, y cuyo corazón apenas latía;—he ahí su bastardo.

—La palabra que Ud. usa—replicó severamente Brunlow—es una reprobación dirigida a dos seres a quienes hace ya mucho tiempo que no puede alcanzar la vana censura del mundo; es un insulto que no puede ya deshonrar a nadie sino a Ud., que se ha hecho culpable. ¿Ha nacido aquí este muchacho?

—En el asilo de mendicidad—contestó Monks; por lo demás, ahí está su historia, añadió con impaciencia, señalando con el dedo los papeles.

—Es preciso que le oigamos todo de

OLIVERIO TWIST

tendencias viciosas que había reconocido en Ud., su único hijo, que odiaba a su padre. Le dejaba a Ud., así como a su madre, una renta de ochocientas libras esterlinas, haciendo de su fortuna dos partes iguales, una para Inés Fleemig, y la otra para la criatura que diese a luz. Si era hembra, debería recibir la fortuna sin condiciones; pero si era varón, disponíase que para obtenerla sería necesario que al llegar a su mayor edad no hubiese manchado su nombre con ningún acto público y deshonoroso, bajeza ó cobardía, deseando con esto, según decía, demostrar a la madre su confianza y la convicción profunda que obraba de que su hijo tendría un corazón noble y un carácter elevado.

Si le engañaban sus esperanzas, entonces quería que se le entregara a Ud. la fortuna; pues en el caso, pero solamente en el caso en que sus dos hijos fueran igualmente perversos, reconocía en usted sus derechos de prioridad a la herencia, aunque no tuviese ninguno sobre su corazón, puesto que desde la infancia no le demostró sino frialdad y odio.

—Mi madre—replicó Monks—hizo lo que cualquiera otra mujer hubiera hecho en su lugar: quemó el testamento, y guardó la carta así como otras pruebas, para el caso de que se tratara de negar la falta de la joven. Hecho esto, instruyó

OLIVERIO TWIST

capítulo L

Aolárase más de un misterio.—Proposición de casamiento en que no se trata de dote ni de afilleres.

Dos días después de los sucesos que acabamos de referir, dirigióse Oliverio a su país natal en una berlina de viaje, que iba devorando el espacio. Acompañábanle la señora Maylie, Rosa, la señora Bedwin y el buen doctor. Detrás, en una silla de posta, iba Brunlow con una persona desconocida.

La conversación había languidecido durante el viaje, pues Oliverio se hallaba dominado por una agitación que le privaba del uso de la palabra, agitación de que participaban los que iban en su compañía.

La señora Maylie y Rosa sabían ya por Brunlow las declaraciones de Monks, y aun cuando no ignoraban que el objeto de su viaje era determinar la obra tan

que el trabajo del lapidario excedía en mucho al valor de la materia prima, dejaba en libertad á los actuales poseedores de la piedra para que dispusieran libremente de ella, expresando á la vez que experimentarían gran satisfacción en que la maravillosa alhaja fuera regalada por los fieles á Su Santidad.

El director del Museo Nacional de Nápoles asegura que el topacio, tal y conforme se encuentra hoy día, es el trabajo artístico más perfecto realizado en piedra en los tiempos modernos.

Bajo la presidencia honoraria del arzobispo monseñor Adami, se ha constituido un comité en Nápoles para regalar al Papa esta alhaja sin rival.

DE CADIZ

Tuvimos el gusto de hablar ayer con el ingeniero de las obras del puerto señor Molini, el cual está haciendo con la mayor actividad el plan general de obras que ha de presentar á Junta.

Hasta que lo termine y lo presente á la Junta, reserva su proyecto, que se puede decir que tiene casi ultimado en minuta.

Es posible que haya algunas modificaciones cuando termine los sondeos que se hacen en bahía, frente á la Capitanía del Puerto por el ingeniero Sr. Cuvillo, bajo la inspección del Sr. Molini.

Ha sido despachado el vapor Martin Sans, que zarpará para Habana y escalas.

Terminada su campaña en varios teatros de la provincia de Córdoba, ayer llegó á esta capital la bella artista Geraldine.

Se anuncian las vacantes de los cargos de médicos titulares de Setenil y El Gastor, dotada la primera con 1.750 ptas anuales y la 2.ª 1.500 pesetas también anuales.

Las solicitudes se presentarán en los Ayuntamientos respectivos en el plazo de 30 días.

Salón Estava.

BENEFICIO DE MARINA GURINA

ESTRENO DE "EL SOMBRERO DE PLUMAS"

A las dos y media de la madrugada llegó á la redacción: de modo que pediré indulgencia á mis lectores si es que la revista me sale mal, porque esta vez tengo alguna disculpa, que me caigo de sueño.

En fin, hay que hacerla, empezará. Anoche celebraba su beneficio la hermosa y notable primera tiple Marina Gurina, y el teatro de la Alameda se vio como era natural, lleno hasta los topes de público: en las gradas yo no sé cómo podían estar tantas personas, unas encima de otras casi para acabar pronto, una entrada de las que más no caben.

La beneficiada creo que estará satisfechísima: ya se le conocía que estaba muy emocionada, y era para estarlo, porque manifestación de simpatía, admiración y cariño mayor que la que Jerez ha hecho á la Srta. Gurina, difícilmente se le hará á una artista. Es verdad que ella se lo merece, porque como ella hay pocas: anoche nos demostró hasta la saciedad que posee facultades portentosas de cantante y que como actriz sabe sentir y logra expresar con acierto felicísimo.

En Dolorette rayó á gran altura, diciendo de modo admirable la difícil escena del cuadro segundo, obteniendo una

ovación atronadora y bisando el número que cantó de modo irreprochable.

Nos demostró una vez más que es una concienzuda actriz en El sombrero de plumas, haciendo una lavandera madrileña, trabajadora y honrada á carta cabal verdaderamente deliciosa: particularmente en el precioso monólogo del cuadro tercero de esta zarzuela electrizó al público con su arte soberano y fué ovacionadísima.

Después en La Trapería, interpretó de modo magistral el dramático papel de la protagonista arrancando aplausos en todas las escenas.

Y por último en El Duño de la Africana echó el resto, como suele decirse, cantando toda su parte con un gusto y una maestría dignos de todo encomio.

Pero donde más aplaudida fué, donde verdaderamente nos subyugó á todos cuantos tuvimos el gusto de asistir anoche á Eslava, fué al cantar La Riojana, una inspirada romanza que el ilustre maestro Fernández Caballero le ha dedicado, y que está sembrada de dificultades, todas las cuales fueron salvadas por la Srta. Gurina de magistral manera. La cantó superiormente, luciendo sobre todo en las notas graves, en las que fué aclamada con delirante entusiasmo.

Mucho celebró el triunfo alcanzado anoche por Marina Gurina, triunfo tan grande como merecido; y desde estas columnas le envío mi enhorabuena modesta, deseándole que como en justicia le corresponde, siga obteniendo muchos aplausos en su carrera artística.

El sombrero de plumas zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de D. Miguel Echegaray, y música del maestro Chapi, que se estrenó anoche, pasó sin dificultad porque estaba la masa para piques, está en la verdad. Pero otra noche cualquiera hubiera perecido seguramente.

No es la obra un mamarracho, pero sí es mala, porque en ella sólo hay un tipo perfectamente concluido: el de la lavandera Juana, (que interpretó la Srta. Gurina) pero lo demás todo es insulso é indigno, hay que decirlo así, de haber salido de la bien cortada pluma del señor Echegaray: que éste tiene muchos recursos, es indudable, y prueba es de ello que en esta obra sin ir más lejos echa mano de algunos que al ser utilizados por otros darían por resultado un fracaso seguro, y sin embargo, este autor, justamente aplaudido muchas veces, logra con ellos apoderarse del público.

Peró de ese modo sólo se consiguen éxitos pasajeros, y por esto, El sombrero de plumas vivirá una temporada ó dos mientras dé la vuelta á España y después irá á dormir el sueño de los justos para siempre; y no será como otras producciones de su autor, El duño de la Africana y La viejecita, que han de vivir muchos años y han de verse siempre con gusto.

La música es ligera y apropiada al libreto, siendo muy hermoso el paso doble que tiene.

La obra fué muy mal interpretada; excepción hecha de la Srta. Gurina, que como he dicho, desempeñó el papel de Juana á maravilla, los demás actores que tomaron parte en el desempeño de la zarzuela no lo pudieron hacer peor.

Y aquí termino esta mal hilvanada revista porque, la verdad, lectores queridísimos, yo quiero irme á dormir.

Los regalos que le fueron presentados á la beneficiada, cuando concluyó de cantar la preciosa romanza La Riojana, y que tuvimos el gusto de ver expuestos después en el camerino, fueron los que anotamos á continuación:

Una caja maleta de piel color marrón forrada de seda, con un precioso juego de tocador y demás accesorios, de marfil, del Circulo Lebrero.

Una preciosa sombrilla de raso blanco y franjas de colores, con puño dorado, del Circulo La Peña.

Un precioso reloj modernista, guarnecido de piedras, de La Empresa.

Una pulsera barbada, de oro, con un colgante conteniendo un retrato en miniatura de la beneficiada y un precioso devocionario encuadernado en piel negra y esquinazos de plata, de un admirador.

Una magnífica sortija de oro con un rubí y dos brillantes, presentado en una bandeja llena de jazmines y un hermoso ramo de flores con lazos granas, de otro admirador.

Un retrato al lápiz, de cuerpo entero, casi de tamaño natural, dibujo de don Faustino Martínez y García de la Peña.

Un cuadro al óleo con bonita moldura, representando dos jóvenes asomadas á un balcón, debido al pincel de D. José Marín y Ruiz Marchante.

Una preciosa acuarela, que representa una devanadora de la provincia de Avila, del habil pintor escenógrafo D. Gregorio Lloret.

Una caja con cuatro pañuelos blancos de jaratón y en las esquinas cuatro fotografías instantáneas, de la bella tiple, de D. José Pan Elbertio.

Un magnífico estuche de piel enguatado en raso azul con espejo biselado modernista, de D. Ruperto Regordosa y Planas, de Barcelona.

Un precioso estuche de tocador, de piel de Rusia, de tres admiradores.

Una bonita tarjeta postal pintada al óleo por el distinguido pintor jerezano D. José Camacho, regalo de D. Rafael Navarro.

Un espejo biselado, forma de paleta, del coro de señoras.

Un magnífico estuche de tocador, de piel, enguatado en raso grana, de D. Miguel Moreno.

Una bombonera de plata y cristal, de D. Pedro de Andrés Martínez.

Un estuche de perfumería, de D. Salvador de la Llerca.

Un bonito barril lleno de vino sobre un caballete, con fondo de cristal y en él las iniciales M. G. pintadas al óleo, de R. R.

Un centro de mesa de porcelana figurando un cisne, de sus compañeros los Sres. D.ª Juana Serrano, D. Manuel Ramírez, D. Miguel Cepillo, D. Guillermo Medel y D. Rafael y D. Luis Alarín.

Un precioso abanico de varillaje calado y pais pintado al óleo, de la tiple cómica Srta. María Bonora.

Otro abanico estilo modernista, de varillaje calado, de D. Gonzalo Márquez y de Amores.

Una bonita corbata de gasa blanca, modernista, de la característica D.ª Soledad Molina.

Una batea de porcelana pintada con dos tiburones y una polvera, del maquinista, guardarropa y dependencia á sus órdenes.

Un precioso joyero de china, representando un piano de cola y una figura de señora tocándolo, también de china, del director de la compañía D. Antonio de Moya.

Una caja de bombones, de sus compañeros D. Manuel Codeso y D. Antonio Moreno.

Otra caja de bombones, del coro de caballeros y meritorios.

Una caja con doce botellas de vino de D. Manuel Lara y D.ª Evarista González.

Otra caja con doce botellas de Anís del Chuchó, de D. Vicente Morales.

Otra caja con seis botellas de vino, especialidades, de los extractores D. Ramón y D. Juan Manuel Díaz.

Otra con seis botellas de vino de don J. Luis Sánchez Ruiz.

Doce botellas de vino Soleras Úbreva y dos palomas blancas de D. Diego Caballero.

Un tonelito y una copa admirablemente torneada, del joven aprendiz D. José Arcos Arjona.

Seis botellas de aguardientes y licóres, de diferentes marcas jerezanas de D. José de Brieba y Ortiz.

Un porta-botellas con cuatro palomas y doce botellas de vino, marca Ida, de la casa extractora A. R. Valdespino, regalo de los comparsas.

Durante la representación también fueron arrojadas á la escena muchísimas pa-

lomas del público que ocupaba los asientos delanteros y de las gradas.

El camerino de la simpática Srta. Gurina había sido exornado con mucho gusto, con guirnaldas de yedra y flores y luces eléctricas en bombillas de colores, por los maquinistas y guardarropas, y el frente de aquel representaba la entrada de una mezzquita en cuya puerta estaba pintado el retrato de tamaño natural de la beneficiada en traje de Fátima en la zarzuela Quo vadis? hecho por el pintor escenógrafo Sr. Lloret.

En un entreacto fueron repartidos en el público unas poesías dedicadas á la beneficiada y firmadas con las iniciales G. de P.

Gacetas.

RESPONSAL EN PARÍS PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorente, rue Canm-rain 61

Granja Experimental de Jerez

Table with meteorological observations for August 22nd, including temperature, humidity, and wind data.

Anoche se verificó en la morada de nuestro estimado convecino D. Manuel Guerrero y Castro, la toma de dichos de su bella hija Ana, con nuestro querido amigo el joven arquitecto municipal, D. Rafael Esteve y Fernández-Caballero.

Tomó la promesa matrimonial á los novios el Sr. Cura ecónomo de San Miguel D. José Ruiz, y actuaron como testigos los Sres. D. Ramón Guerrero y Castro, D. Vicente Romero y Guerrero, D. Diego Ferguison y D. Agustín Piñero.

Al acto, por el luto que guarda la familia del novio, sólo asistieron las personas más allegadas de ambas familias.

La boda se efectuará á mediados del mes próximo.

Con el presente número acompañamos una circular que nuestro estimado colega, La Agricultura Bética se propone repartir profusamente con el fin de que se extienda todo lo posible el conocimiento de su interesante Información sobre La cuestión agraria en Jerez.

Dignos de todo aplauso y recompensa son los esfuerzos y sacrificios que se impone el ilustrado compañero, por mantener el timbre de honor de su publicación en nuestra ciudad, y por ello no vacilamos en recomendar vivamente la lectura y más favorable acogida de la expresada circular.

Vecinos de la calle Higuera, nos manifiestan el deseo de que la autoridad se fije en el lastimoso estado en que se encuentra la mencionada calle, donde abundan los baches y las piedras sueltas.

Se dijo un tiempo que se pensaba en el adonquino de aquella céntrica vía, aprovechando los que sobren de otras más importantes.

Serla una mejora que merecería nuestro aplauso.

El Padre Gonzalo — Lee-mos en el Diario de la Marina de la Habana del 2 del corriente Agosto:

«Sin duda fué la de ayer la mejor de las tres conferencias para hombres que ha dado esta semana en la iglesia de San Felipe el Padre Gonzalo, de la orden de los Carmelitas Descalzos.

El orador, siempre discreto, metódico y con pleno dominio de su palabra y de la verdadera elocuencia, Las naves y el coro de San Felipe estaban literalmente llenas desde mucho antes de las ocho de la noche. El periódico El Hogar de la Habana, publica el retrato del elocuente carmelita.

Dehesas y montes.— Por la Delegación de Hacienda se previene á los Ayuntamientos de Jerez, Rota, San-güción de pagar el 10 por 100 del aprovechamiento de las dehesas y montes á dentro de la primera quincena de Octubre, con apercibimiento de proceder por la vía de apremio, encareciendo la rigidez paste ganado alguno sin licencia del ayuntamiento de montes de esta región, residente en esta capital, D. Antonio G. del Campo.

Los alcaldes habrán de remitir en 30 de Septiembre y 1.º de Octubre las actas de reconocimiento de fin y principio del aprovechamiento por separado, con expresión de las vías pastoriles para entrada y salida del ganado.

Según vemos en «El Popular», periódico que se publica en Cartagena, numerosos aficionados de aquella ciudad se han dirigido á la empresa de aquella Plaza de Toros, pidiéndole contrato á nuestro paisano Manuel Lara Jerezano, que tan satisfecho ha dejado siempre á los cartageneros con su trabajo.

Bañistas.— Para hacer uso de las saluiferas aguas del balneario de San Telmo, han llegado á esta el señor D. Cándido Silveira y su señora, acompañados del médico sevillano D. José Orozco Buzón.

Restablecimiento.—Nuestro estimado convecino D. Félix García Villegas, que ha padecido grave enfermedad, se encuentra muy mejorado. Lo celebramos, deseándole completo restablecimiento.

Ayer se supo en ésta la desagradable noticia de encontrarse gravemente enfermo en Ruiloba, nuestro estimado amigo D. Antonio Rodrigo Ruiz. Con tan infauso motivo, salieron ayer para Ruiloba, los hijo del Sr. Ruiz.

Sinceramente deseamos que nuestro amigo obtenga rápido alivio en su dolencia.

Para el próximo Lunes ha sido convocada la Junta local de Instrucción pública.

Decomiso.—For el inspector veterinario Sr. Timermans, fueron ayer decomisados en el Mercado Central de Abastos quinientos kilos de pescado que estaban á la venta pública en estado de putrefacción.

Honrosa distinción.—El Ayuntamiento de Rociana ha acordado declarar hijo adoptivo de aquella villa, á nuestro conocido convecino el extractor de unos D. Cayetano del Pino y Vázquez y dar su nombre á una calle de la villa.

Licencia.—Se le ha concedido un mes de licencia para Cartagena, al comandante del 2.º Batallón del Regimiento de la Reina, D. Fernando Benítez Camino.

Turno.—Durante la presente semana prestará el servicio de inspección en la Casa Madero, el veterinario Sr. Timermans; y en el Mercado Central de Abastos, el Sr. Sánchez-Villegas.

Comisiones.—El Lunes á las nueve de la noche se reunirán las comisiones de Fiestas públicas y Policía rural para ocuparse de la Feria de ganados en Capuchinos.

Y el Martes se reunirá la Comisión de Hacienda, para ocuparse de la confección del presupuesto adicional al del corriente año y el del ejercicio del año venidero.

bien comenzada, hallábase aquel negocio envuelto en tanto misterio y oscuridad, que no podían menos de abrigar muchas dudas. Brunlow, así como el doctor, se guardaron muy bien de poner en conocimiento de las señoras los trágicos sucesos que acababan de ocurrir; de modo que el viaje fué triste, sin que ninguno absorbiera en sus pensamientos, tratase de trabajar la conversación.

Recordábase asimismo el día en que le regaló un medallón y una sortija en la que había hecho grabar el nombre de ella, dejando un blanco donde esperaba poner más tarde el apellido de familia. Rogábase que guardase aquella sortija y la llevara siempre junto al corazón, como había hecho hasta entonces, y repetía varias veces las mismas palabras como un hombre que ha perdido la razón, lo cual creo que fuese cierto.

boca de Ud.— dijo Brunlow—mirando á todos los testigos de aquella escena.—Entonces, escucheme Ud.—contestó Monks.—Habiendo enfermado mi padre en Roma, como ya sabe Ud., mi madre, de quien se había separado hacía mucho tiempo, marchó de París á reunirse con él y me llevó consigo. Era, sin duda, para asegurar la fortuna de mi padre, pues no le profesaba mucho afecto así como tampoco él á ella. Al llegar nos reconoció, pues ya había perdido el conocimiento, y estuvo alagado hasta el día siguiente en que murió.

«Oh! ¡Ricardo, Ricardo, mi antiguo amigo, si pudiera verte ahora! —Bien pronto le verás—dijo Rosa, cogiendo las manos de Oliverio—y podrás decirle que eres feliz y rico, y que tu mayor placer es encontrarle para hacerle feliz también. —Si, sí, exclamó Oliverio;—le recogeremos, y después de vestirle é instruirle, le enviaremos al campo para que crezca y engorde, ¿no es verdad? Rosa hizo una señal afirmativa, pues no podía hablar al ver al muchacho sonreír de felicidad á través de sus lágrimas. Parecía al muchacho que había sufrido la víspera de aquellos sitios, y que su reciente felicidad no era más que un sueño de pasajera dicha.

«Entre sus papeles había dos, fechados el día en que cayó enfermo, y encerrados en una carta dirigida á Ud. Había escrito en el sobre que no se enviaran hasta después de su muerte. Era el uno una carta dirigida á esa Inés de quien Ud. me habló y el otro un testamento. —¿Qué decía la carta?—preguntó Brunlow. —¿La carta? Era una hoja de papel escrita en todos sentidos, una especie de confesión general de sus pasados errores, de los que se arrepentía, rogando á Dios le tomase bajo su protección. Parece ser que había engañado á esa Inés, diciéndole que ciertas circunstan-

Balneario de San Telmo. — Lista de bañistas ingresados en la semana última.

PROVINCIA DE CÁDIZ. D. Benito Cachero. — D. José García... D. Benito Cachero. — D. José García...

PROVINCIA DE SEVILLA. D. Nicomedes García Barredo. — Doña María de los Reyes Pérez. — D. Mercedes Manzano Diez. — D. María de los Reyes Manzano Diez. — D. José Manzano Pérez. — Don José García Ruiz. — D. José Manuel Ba...

PROVINCIA DE CÓRDOBA. D. Antonio de Dios (Conejito). — D. José Alfonso Candela.

PROVINCIA DE HUELVA. D. Angeles Díaz de la Serna. D. Ignacio Cuenca.

PROVINCIA DE BADAJOZ. D. Leonor Silva, de Pérez. — D. Basilio Cuevas y Sánchez. — D. Antonio Cuevas Luna. — D. María Martínez.

En la Universidad Central leerá este año el discurso de apertura el doctor D. Blas Lázaro de Ibizas, catedrático de la Facultad de Medicina.

La Compañía de los Ferrocarriles pone en conocimiento del público, que hoy domingo 24 será el último día que circularán entre Jerez y Cádiz los trenes especiales de recreo que vienen verificándose desde el 2 del corriente mes, los jueves, sábados y domingos.

Después de cumplido un año de práctica, en secciones de remonta y sementales, se incorpora al regimiento de lanceros de Villaviciosa (Jerez) el segundo teniente D. Juan Díaz Caicho.

El Ayuntamiento de Setenil anuncia la vacante de médico titular, dotada con el haber anual de 1.750 pesetas.

Buen servicio. — Ayer, según hemos sabido por referencias, descubrió la Guardia civil, a los autores del robo efectuado hace días en el domicilio de nuestro distinguido vecino D. Manuel Domecq Villavicencio.

Los guardias civiles detuvieron anteayer a Manuel Ramírez Villagrán (a) Masca, sobre el que desde los primeros momentos reayeron sospechas de ser uno de los autores del robo, y hasta fue preso por los serenos y puesto en libertad por el Juzgado.

Interrogado el Masca, empezó por negar su participación en el hecho, pero convencido de la inutilidad de sus negativas, pues la Guardia civil tenía datos ciertos, confesóse autor del robo.

Dijo que a más de él, habían tomado parte Cristóbal Vega Bueno (a) Tobalito, Vicente Montero Ulloa (a) Sevillano y Francisco Puya Reina (a) Puyita.

Explicó cómo había organizado el robo, diciendo que enterado por un obrero de la casa Domecq, a quien una noche convidó, que los dueños no dormían allí, y que tenían gran cantidad de alhajas y objetos de plata y oro, invitó a sus compañeros para hacer el trabajo.

Puestos ya de acuerdo y estudiado bien el asunto, abrieron la puerta principal con una llave inglesa y entraron en la casa a las tres y media de la mañana y salieron de allí después de las seis y media.

Según el Masca, toda la plata robada, lleváoselo el Ulloa para venderla en una capital andaluza y luego repartirse su importe.

Mientras no se realizaba su venta y volvía el Ulloa, dejó al Masca setenta y cinco pesetas, que se repartieron entre éste y Anadío el Puyita.

Anadío el Masca que él recibió algunos cuartos y tres anillos, que entregó a su madre para que los guardase.

Detenido la anciana madre del Masca, no negó que su hijo le entregara un billete de 500 pesetas y que no recordaba si lo había dado a la basura.

También fue detenido el Puyita, con lo que había tomado parte en el robo y que recibió 15 pesetas a cuenta.

El Masca, su madre y el Puyita ingresaron en la cárcel.

Como el Cristóbal Vega Bueno (a) To...

balito, fué preso por la Guardia civil de La Palma (Huelva) por haberse fugado de esta cárcel, donde estaba preso por sospechoso é indecumentado, se ha telegrafiado para que venga á ésta en conducción extraordinaria.

Es muy de elogiar el servicio prestado por la Guardia civil, a quien si desde el primer día se le hubiese encomendado el descubrimiento de los autores del robo, tal vez ya se hubieran rescatado hasta los efectos robados.

Es verdaderamente lamentable que nuestra Guardia municipal, que debiera conocer á toda la gente de la laya de los detenidos, no hubiese logrado descubrir el hecho.

Interesante.—El Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos es de éxito seguro en las diarreas de los niños, en todas sus edades.

Para lavar los niños, si bien se escoge de preferencia el «Jabón del Congo» incontestablemente, es también indispensable á las señoras, cuyo cutis es delicado.

Dicen de Sanlúcar: «Ayer fueron capturados, por el digno comandante de la Guardia municipal don Francisco Almadana, dos timadores de primo cartel llamado el primero, según dice, Antonio Rodríguez García, de Málaga, y el segundo Antonio Fernández González, de Sevilla.»

Fábrica.—Nuestros estimados convecinos D. Manuel Rivero y D. Pedro Simó, han pedido licencia á la alcaldía para establecer una fábrica de telas en la bodega calle del Rosario número 16.

Ruego.—La Comisión organizadora de la novillada que hoy se celebra á beneficio de las Escuelas libres de obreros, nos pide que roguemos al público que asista á la fiesta, respete las localidades de preferencia, pues habiendo invitado á muchas señoras, desea la Comisión que encuentren vacías esas localidades.

Notas municipales. Al gobernador civil se le remite el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento en Julio último.

—Al Gobernador civil se le participa accidente de Matías Caballero Ortiz. —También se le participa á la misma autoridad que se ha dado de alta al obrero Francisco Fernández.

Fallecimiento.—Dicen de Puerto: «Ayer falleció repentinamente el señor D. Pedro Badanelli y Nollí, antiguo y apreciado convecino nuestro que gozaba de justa estimación y aprecio.

A su sobrino el ilustrado notario don José Luis Badanelli enviamos nuestro más sentido pésame por la irreparable pérdida experimentada.

—Ayer por la mañana se fueron administrados los últimos sacramentos al Sr. D. Ricardo Carbia.

—Ha dado á luz felizmente una niña la Sra. D.ª Carmen Pastor, esposa del Director de La Revista Portuense Sr. Pérez Gutiérrez.

Madre é hija se encuentran en perfecto estado de salud.

Reciban nuestros amigos la más cordial enhorabuena.

—Muy animadas continúan las veladas de la Victoria.

La banda municipal y la orquesta las amenizan con escogidos programas.

Acude á disfrutar del paseo la colonia de forasteros que aquí se encuentra de temporada.

Otenidos por la guardia municipal: Uno por castigar á golpes á su esposa en la calle Zaragoza.

Otro por embriaguez y escandalizar en su domicilio calle San Francisco Javier núm. 10.

Un reclamado por la autoridad judicial.

Dicen de Madrid: «Durante la noche última visitaron las prisiones militares casi todos los oficiales de la Guardia civil que residen en la Corte, suponiendo que se encontraba en aquellas detenido el capitán Portas.

—El Capitán general Sr. Macías, ordenó al Juzgado militar que instruya las oportunas diligencias sobre el incidente Portas-Lerroux.»

La Asociación Jerezana de la Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 3. Familias socorridas con metálico y con bonos para comer en las tiendas populares, ó con vales de comestibles y combustibles, 144.

Id. id., con bonos ó con vales solamente, 122.

Total de bonos repartidos para comer en las Fondas populares, 531.

Vales de comestibles y combustibles repartidos, 175.

Socorridos con leche, 6. Total de individuos socorridos, 813.

Presenciaron el reparto D. Carlos Cañal, D. Francisco L. Díez y D. Juan F. Lassaletta.

DONATIVO. Recibido del Sr. Regidor del Mercado Central, 6 litros de leche.

En la Administración de Consumos se recaudaron en el día de ayer 8.856'53 pesetas.

Noticias de Sevilla: Por noticias particulares recibidas en esta capital, sábase que nuestro distinguido amigo el señor marqués de Paradás, que actualmente se encuentra en Biarritz, marchará á Alemania, donde pasará una temporada antes de regresar á Madrid y Sevilla.

—Se encuentra en Sanlúcar de Barra...

meda, el teniente general D. Manuel Delgado Zuleta, exjefe del Cuarto Militar de S. M. la Reina, hospedándose en la casa de su señor hermano D. José.

Tarjeta postal.—Serie Esclava núm. 1.—En todas las librerías.

Nueva remesa de la preciosa obra Un viaje al Transcaucaso, escrito por D. Vicente Vera. — Librería, Larga, 33.

Urberuaga de Ubilla: Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidánselas memorias, que le rem tirán gratis.

Gran taller debanistería, sillería y tapicería de Mateo Marín Pérez, Levante, 5.—En esta casa se construyen mobiliarios completos con verdadera economía. Se hacen instalaciones de timbres eléctricos.

Telegramas

Explosión en una fábrica. — Muertos y heridos. Madrid 23, á las 8.

En Wilmington (Estado Delaware) á consecuencia de la terrible explosión de una máquina de vapor en una fábrica de papel han muerto once operarios y están heridos dos.

Se ignora la suerte de seis más que han desaparecido.

Pidiendo la reapertura de las escuelas. — Votos desechados. Madrid 23, á las 9.

Dicen de París que el Consejo general del departamento de Grèceche ha desechado por 16 votos contra 15 una proposición pidiendo que se facilitara la reapertura de las escuelas congregacionistas cerradas en cumplimiento del decreto de Junio último.

Igualmente ha desechado el consejo general por 17 votos contra 14 otra proposición encargando al presidente de dirigir al ministro del Interior un voto á favor de las escuelas congregacionistas.

La llegada de la Reina y la Infanta á París. Madrid 23, á las 9'30.

Dicen de París que á las siete y treinta cinco minutos llegaron á esta capital procedentes de Viena, la Reina madre Doña María Cristina, y la Infanta Doña María Teresa, acompañadas del duque de Sotomayor y de la duquesa de San Carlos.

En la estación fueron recibidas las egregias damas por el marqués del Muni y todo el personal de la Embajada española.

En representación del gobierno francés las saludaron el ministro de Negocios Extranjeros señor Delcassé, el Sr. Corzier y un ayudante del cuarto militar del Presidente de la República, en representación del mismo.

Obsequios.—Aclamaciones.—La salida para España. Madrid 23, á las 10.

Al recibir á la Reina y la Infanta en París les fueron ofrecidos preciosos bouquets de rosas rojas y amarillas.

La Reina conversó con el Embajador de España y después de un breve descanso se dirigió en un landeau al Hotel Maurice.

Inmenso gentío aclamó en el trayecto á las personas reales.

El domingo á las doce de la tarde saldrán para San Sebastián en el sudexpres.

NOTICIAS SENSACIONALES.

Llegada de Weyler.—La dimisión del Ministro.—La de los palaciegos.—No hay invitación.—Suspensión de Canónigos.—Expectación. Madrid 23 de Agosto de 1902, á las 11.

Ha llegado Weyler y se afirma que en el Consejo de ministros que se celebre esta tarde, dimitirá, si no se releva á los generales que componen el cuarto militar del Rey.

Los Síndicos de los gremios de Barcelona han desistido de invitar al Rey á las fiestas del mes próximo.

Telegrafían de Pamplona que el Obispo se ha visto obligado á retirar á cinco canónigos las licencias de celebrar misa, predicar y confesar.

Las anteriores noticias excitan extraordinariamente el interés público, y se espera con ansiedad su confirmación ó rectificación.

Misión secreta. Madrid 23, á las 12.

La misión encomendada al Nautilus, el cual ha marchado, no se hará pública hasta dentro de algunos días.

AGUAS CLORURADAS SÓDICAS SULFURADAS DE SAN TELMO. Premiadas con MEDALLA DE ORO en la Exposición Internacional de Industria, Comercio y Ciencias de 1902. ESPECIALES

para la curación del ESOROFULISMO, HERPETISMO, ENFERMEDADES DE LA PIEL, ANEMIA Y ENFERMEDADES NERVIOSAS. Temporada Oficial: de 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

El Médico del establecimiento tiene establecidas las siguientes horas de consulta: EN EL BALNEARIO: De siete á nueve de la mañana y de cuatro á seis de la tarde.

EN EL HOTEL JEREZ: De diez á doce de la mañana y de tres á cuatro de la tarde. De ocho á nueve de la mañana recibe á los soldados y pobres de solemnidad en el Balneario.

INFORMES Y FOLLETOS, AL ADMINISTRADOR DEL BALNEARIO, Calle de los Ciegos número 10, de once de la mañana á cuatro de la tarde.

Lo de los cambios. Madrid 23, á las 13. El acuerdo sobre la cuestión de los cambios se conocerá con todos sus detalles, en la semana próxima.

Las grandes naciones contra los yanquis. Madrid 23, á las 14. Se da mucha importancia á la unión de Inglaterra, Francia y Alemania para contrarrestar las pretensiones absorbentes de los Estados Unidos que quieren imponer para su provecho la libre recluta de la marinería en Europa.

Oraciones á los generales boers en Bélgica y Holanda. Madrid 23, á las 15. En Bélgica y en Holanda se extreman las manifestaciones de entusiasmo tributadas á los generales boers, las cuales son muy comentadas por varios periódicos ingleses.

Censuras al Gobierno francés. Madrid 23, á las 16. La prensa independiente de Francia censura duramente á aquel Gobierno por quedar sin enseñanza más de 200.000 niños á quienes educaban las Congregaciones religiosas.

COTIZACION. CIERRE DE LA BOLSA DEL 23 DE AGOSTO á las 16'30. 4 POR 100 PERPÉTUO INTERIOR.

Fin de mes 72'55 Al contado (títulos) 72'55 Al contado (cargos) 00'00

Mercado sin negocio. Amortizable 5 p. 3 92'90 Acciones del Banco de España 00'00 de la C.ª Tabacalera 394 00

CAMBIOS. París 36'70 Londres 34'44 Exterior español en París 82'20

FERNÁNDEZ BOUSSINET Agente de Bolsa.

En favor de las Escuelas. Madrid 23, á las 17. Aumenta el número de peticiones en Francia para la reapertura de Escuelas cerradas arbitrariamente.

El Consejo de Ministros.—Esperanza de que Sagasta arregle las diferencias.—Temores de crisis. Madrid 23, á las 18.

Hay diferencia de criterios entre los ministros, y se espera que pueda armonizarlo el Sr. Sagasta en la reunión de esta noche celebrada, por empeño del Presidente, y de la cual puede resultar una caísis parcial, según se venía anunciando.

Contra los que maltratan al Eugenio. Madrid 23, á las 19. Los autores de los brutales tratamientos empleados contra el Ingeniero de Montes en Adurán, serán sometidos á una enérgica información que quedará en breve terminada por orden del Ministro, vivamente impresionado por la ferocidad del hecho.

La Guardia civil y el asunto Portas. Madrid 23, á las 20. La actitud de los Jefes y oficiales de la guardia civil en el asunto Portas es objeto de viva expectación en Madrid y provincias, y se espera una pronta solución.

ULTIMA HORA. Madrid 23, á las 23. Balance del Banco.—El oro ha aumentado 29.098 pesetas; la plata también ha aumentado 2.104.853 ptas. y los billetes han disminuido 9.502.700 pesetas.

Madrid 23, á las 24. En el Consejo celebrado, Veragua dió cuenta de las juntas de pesca en Vigo, no habiéndose llegado á un acuerdo. Respecto á los límites acordóse conceder un plazo; pasado éste, el Gobierno acordará asumir las atribuciones para resolver.

Estudióse la cuestión de la emigración á América. Acordóse que Moret, Weyler y Veragua estudien las medidas para evitar la escandalosa explotación.

Discutióse ampliamente el restablecimiento de las garantías en Barcelona, habiendo opiniones encontradas. Aplazóse la resolución para otro Consejo.

Moret expuso la necesidad imperiosa de una ley de seguridad para poder gobernar sin acudir al estado de guerra y suspensión de garantías.

El Consejo aprobó la conducta de Weyler, respecto al viaje regio, acordando no proceder á resolver sobre ningún incidente.

Boletín Religioso. JUBILEO CIRCULAR.—Capuchinos. MAÑANA.—La Victoria. SANTO DE HOY.—San Bartolomé, ap. y el Beato Luis Sotelo, mr.

MAÑANA.—S. Geroncio, ob. y mr.; San Luis, rey de Francia, y S. Ginés, mr. IGLESIA DE SAN FRANCISCO.

Hoy, Domingo cuarto del mes, celebrará en esta iglesia sus ejercicios mensuales la Venerable Orden Tercera, con Comunión general en la Misa cantada de ocho, y por la noche el manifiesto, Corona seráfica, plática á cargo del Reverendo P. Guardián, terminándose con la procesión de cuerda.

Se suplica la asistencia de todos los Hermanos. Mañana Lunes á las ocho se celebrará misa rezada y responso en la iglesia de San Juan de Letrán por el alma de LA SEÑORA

D.ª María Josefa Almada y Jiménez DE MILLA. Su viudo y demás familia suplican la encomienden á Dios Nuestro Señor.

PIANOS y armoniums.—El antiguo y conocido afianzador y compositor de pianos Enrique Terzi Piazza, ofrece sus servicios á muy económicos precios á todos las personas que lo desean.

Compone y afina armoniums, pianos de manubrios, arifones y toda clase de instrumentos de cuerda. Hace bordones para pianos y los vende á los 6 colocados y afinados. Tiene voces para armoniums, afinados en su tono muy económicos.

Se vende un piano excelente en muy buen estado, en precio ventajoso. Se puede ver desde las dos á la tarde en adelante en su taller de reparaciones de instrumentos calle Santa María núm. 17.

Las personas que deseen de sus servicios pueden dar aviso por escrito, depositando la carta en el buzón que hay en el zaguan.

PERDIDA.—La de unas gafas de armazón caro y extraviadas el día 22 del corriente, por las calles Cartuja, Madrid, Santísima Trinidad, Corredera, Lancia, Larg., Cristina y Guadalete. La persona que las encuentre y quiera entregarlas en esta última calle n.º 19 será gratificada si lo desea.

SE alquila el piso principal de la casa calle Justicia núm. 7, con lavadero y azoleta independiente. Darán razón, Eguit. x 1.

SALÓN ESLAVA. Compañía cómica-lírica bajo la dirección del primer actor D. Antonio Moya. Funciones para hoy: A las 8 y cuarto.—La zarzuela en un acto, «San Juan de Luz». A las 9 y cuarto.—La zarzuela en un acto «El día de la Africana». A las 10 y cuarto.—La zarzuela en un acto, «El Sombrero de Plumas». A las 11 y cuarto.—La zarzuela en un acto, «El Olivar».

Imprenta de «El Guadalete.»

